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Zusammenfassung

        

          
Anamnese Es erfolgt die Aufnahme einer 82-jährigen Patientin zur weiteren Abklärung zunehmender kognitiver Defizite und Gangunsicherheit.

        

          
Diagnostik und Befunde In der durchgeführten Computertomografie des Kopfes zeigten sich die Zeichen einer fortgeschrittenen subkortikalen arteriosklerotischen Enzephalopathie (SAE). Laborchemisch fiel ein erhöhter Hämoglobinwert von 19,9 g/dl auf. Bei zusätzlicher Mutation in der JAK-2-Analyse wurde die Diagnose einer Polycythämia vera (Pv) gestellt. Nach Aderlass-Therapie zeigte sich eine Verbesserung der Kognition.

        

          
Diskussion Die progredienten kognitiven Defizite sind bei vorbestehender SAE im Zusammenhang mit der neu diagnostizierten Pv zu sehen. Nach entsprechender Therapie der Pv ist auch langfristig eine Besserung der Kognition zu beobachten, sodass in diesem Fallbericht die Wichtigkeit einer Abklärung sekundärer, potenziell behandelbarer Ursachen von kognitiven Defiziten hervorgehoben wird.

      

        [bookmark: N10CD0]
Abstract

        

          
History A 82-years old woman was admitted with a progressive cognitive decline for further investigations and treatment.

        

          
Findings and Diagnosis In the computed tomography of the brain findings of subcortical artherosclerotic encephalopathy (SAE) were present. Laboratory findings revealed elevated hemoglobin-levels (19.9 g/dl). In further investigations we found a mutation in JAK-2 as diagnostic sign for polycythemia vera (Pv). After specific treatment of the Pv cognition improved significantly.

        

          
Discussion In this case report we were able to relate the progressive cognitive impairment in the context of newly diagnosed Pv in conjunction with pre-existing SAE. After Pv-directed therapy cognition improved. This case report underlines the importance of a good diagnostic work-up of patients with cognitive impairment to rule out secondary and possible treatable causes.
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